令和3年度「東京都環境影響評価審議会」第一部会(第1回)

日時:令和3年4月16日(金)午前10時00分~場所:都庁第一本庁舎42階北塔 特別会議室A

—— 会 議 次 第 ——

- 1 環境影響評価書案に係る質疑及び審議西武鉄道新宿線(井荻駅~西武柳沢駅間)連続立体交差事業【2回目】
- 2 環境影響評価書案に係る質疑及び審議 中防不燃・粗大ごみ処理施設整備事業【2回目】
- 3 その他

【審議資料】

- 資料1 「西武鉄道新宿線(井荻駅~西武柳沢駅間)連続立体交差事業」第1 回部会審議質疑応答
- 資料2 「中防不燃・粗大ごみ処理施設整備事業」第1回部会審議質疑応答

令和3年度「東京都環境影響評価審議会」第一部会(第1回) 座席配置

日時:令和3年4月16日(金)午前10時~ 場所:都庁第一本庁舎42階北塔 特別会議室A

事 業者 席

下 ア間 政村 セ 策 ス 調 メ 整 担 ۲ 当 担 部 当 長 課

木

【テレビ会議による出席者】

会長 柳委員 第一部会長 齋藤委員 荒井委員 玄委員 小林委員 小堀委員 高橋委員 堤委員 寺島委員 平林委員 森川委員 (11名)

「西武鉄道新宿線(井荻~西武柳沢駅間)連続立体交差事業」環境 影響評価書案 第1回部会審議質疑応答

項目	番号	指統質調整等	事業者で説明等	取扱い
騒音•振動	1	仮線を設置するときに、例えば バラストやレールなどの仕様は現 行のものと同じような仕様か、あ るいは騒音・振動の発生を防ぐこ とのできるような特性を持った仕 様とするのか	仮線区間についてはロングレール化できる箇所についてはロングレールとする。また、仮線のための土工工事をする場所についても路盤改良等を行い地耐力が得られるよう施工し、その上にロングレールの軌道を敷設することを考えている。	3/19 部会に て回答 済み
騒音・振動	2	法令上では地上から 1.2mのところで測定するということになっているが、高架になるということで、高さ方向、例えば 2階、3階、あるいはもう少し高いところまでについての何か所かで測定予測する予定はあるのか。 この1地点が代表点として最適という理解でよいか。 高さ方向の質問については、参考資料に誘導するような内容のことが評価書に記載されていなかった。住民には分かりやすく説明したほうがよく、ご留意願いたい。	高さ方向の予測は、測定可能な1地点で、計画線最寄り軌道中心から水平方向に12.5m、地上からの高さ1.2m、3.5m、5.0m、10.0m、15.0mにおいて調査及び予測を行っており、資料編140ページに参考として記載している。 現時点では現道上になってしまったりしており、測定が可能な場所ということで選定した。	3/19 部会に て回答 済み
日影	1	低層の建物も含め、鉄道北側沿線の計画予定地内にある建物は用地買収の対象であり、用地買収後は側道等に整備されるため、日影について規制基準を上回るような影響を及ぼすような建物はなくなるという理解でよいか。	ご理解のとおり。	3/19 部会に て回答 済み
景観	1	住民からは鉄道南側沿線では景観を心配しているのではないかと 思うが、南側沿線沿いは今後どの ようになるのか。	基本的に都市計画線がかかっていないところは状況に変化はなく、鉄道施設から受ける影響は小さいと予測している。	3/19 部会に て回答 済み

項目	番号	指施質問事等	事業者で説明等	取扱い
		194 ページのフォトモンタージュを見ると、北側、南側とも高架線路ができることで圧迫感があると思うので、周辺との色彩の調和を考えて景観を考慮してもらいたい。	194 ページのフォトモンタージュでは、白い駅舎が投影されているが、現時点では駅舎のデザイン等について行っておらず、今後詳細検討の中で、周辺環境と調和するよう外壁や駅舎の形状等に配慮し、影響を可能な限り回避又は低減する予定である。	
景観	2	142 ページの施設分布図を見る と図書館があるが眺望の調査地点 として入れられないか。	図書館は今回調査対象としているエリアの中に含まれていないため、調査対象としていない。	3/19 部会に て回答 済み
景観	3	198ページ地点10は南側から高架鉄道を見ている位置だが、北側の建物の屋根が見えており、本来であればなくなっていると思うがいかがか。	指摘のとおり、一部屋根が写っているが側道ができる箇所であり、屋根がない状態が正しいフォトモンタージュとなる。次回に向けて修正する。	3/19 部会に て回答 済み
その他	1	井荻から柳沢駅までの間で医療施設が2箇所しかプロットされていないが、ほかにはないのか確認したい。	既存資料調査では 2 か所であった。	3/19 部会に て回答 済み

「中防不燃・粗大ごみ処理施設整備事業」環境影響評価書案 第1回部会審議質疑応答

項目	番号	指摘質問事等	事業者の説明等	取扱い
大気汚染	1	江東区長の意見で工事用車両が 通るルートの大気汚染が心配だと あるが、江東区のほうで大気汚染 が問題になっているような話があ るのか。	23 区内で清掃工場を 21 運営しているが、大田区内において、今回の事業とは関係ないが、京浜島というところで交通渋滞が発生しているということは伺っている。今回の事業に関連する城南島については、特に今のところ大きな渋滞という話は伺っていない。また、大田区長の意見で、コンテナ埠頭 Y1、Y2 バースの運用が始まるという話があったが、アセスではこちらの交通量も見込んでいる。	3/19 部会に て回答 済み
大気汚染	2	でみ処理場のない。 で本名間というなというなというなという。 では、こっに、というのでは、こっに、というのでは、このでは、このでは、このでは、このでは、このでは、このでは、このでは、こ	当施設には、 大で、 大で、 大で、 大で、 大で、 大で、 大で、 大で	3/19 部 () () () () () () () () () (

項目	番号	指統質問事項等	事業者の説明等	取扱い
悪臭	1	処理量の中で、今回の施設は不 燃ごみと粗大ごみの区別はせず、 新施設で処理する量が記載されて いるが、これらの区別はできない ということか。臭いがするのは不 燃ごみからだと思うが、その量は どうなっているのか。 不燃ごみと粗大ごみが一緒に処 理されることで、悪臭などの対策 については大きくなるというか、	不燃ごみ、粗大ごみを合わせて 処理するという件は、系統を分け て処理すると非常に効率が悪いの で、現施設では分かれているが、新 施設では、両方を同じ破砕機で処 理していくことを計画している。 不燃ごみ量については、現在、減る 傾向にあるが、粗大ごみは横ばい という状況である。 現在の施設においては壁がない 施設となっている。新しい施設に ついては壁を設置して臭気を出さ	3/19 部会に て回答 済み
		すべて適切にカバーできるということでよいか。	ないという対策をとっていきたいと考えている。	
騒音・振動	1	工事用車両の走行に伴う騒音に 関して、幾かの地点で予測結果を超えて、現かのを超えて、現状で発生を超えて、現状でがある。 ののというでと思うが、ないできるとと、多のでとととであるとのでととして、ないではあるとととでである。 ではあるならいではあるいとではあるならが大事だと思す。 ではからないではないではないが大事だと思りではあるがでででであるがでであるがはない。 できるだけではないではないではないただきな収集ででに、だきたい。	施工の際には十分気をつけたい。	3/19 部会に で 済み
土壤汚染	1	利水に関する調査をされていたと思うが、地下水の利用に関することで、調査の結果、敷地内での利用だけに限定されて調査をされたようなのだが、その理由をお聞きしたい。 253ページの「(7)利水の状況」に関することである。 承知した。周辺もやられているのであれば、そのように記載をお願いしたい。	利用は敷地内に限定した調査ということではないという認識だったが、どこかに文言があるのか。 調査の段階では、周辺の利水は特にないと把握している。そのため、この書き方が確かに計画地内のみのことに触れているので、表現の仕方を検討させてほしい。調査の段階ではあくまでも周辺も行っている。 【回答】 評価書に反映する。	3/19 部会に て質問

項目	番号	指摘、質問事等	事業者の説明等	取扱い
土壤汚染	2	予測に反映しなかった項目で、261ページの8.4.3.2にあるが確認 およる汚染土壌が配とよる汚染土壌が回、今 はどういうのには と か。 ないところを と 、	計画で、これでは、大きなので、大きないのでは、いって、大きなので、大きないのでは、大きない、大きない、大きない、大きない、大きない、大きない、大きない、大きない	3/19 部で済訂項 の

項目	番号	指統質問事等	事業者の説明等	取扱い
		イレギュラーなので、送っているのなら送っていると書いたほうがいいかもしれない。事務局とご相談いただきたい。	表現方法について検討したい。 【訂正事項】 中央防護場では、環境し、環境し、環境し、環境し、関連を中央を理したが、水が、水が、水が、水が、水が、水が、水が、水が、水が、水が、水が、水が、水が	
景観	1	264ページに描いてある5つの点に描いてあるでいるであるでいるであるでいます。これであるでいます。これではいるでは、2点ののではないでは、2点のではないでは、2点のではないでは、2点のではないでは、2点のでは、2点	今どういう状況なのかを後日、確認してから回答したい。 【回答】 施設のホームページには記載はしたいでいてのからのが、利用ではではではである。 はとこ事を行ってはではできるとのはできる。現では、大きないるとでは、現では、大きないのは、現では、大きないのででは、現には、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、	3/19 部会に て質問

項目	番号	指統質問事等	事業者の説明等	取扱い
景観	2	6ページの「景観」の【代表的な程 眺望な章4行目に、「されて、 「きれた」でで、大きれて、 「きれた」では、「されて、 「きれた」では、 「はないで、 はいのでは、 はいのでは、 はいのでは、 はいのでは、 はいのでは、 はいのでは、 はいのでは、 はいるで、 といるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 といるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 はいるで、 とい。 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 とい。 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 とい。 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 といるで、 とっと。 とっと。 とっと。 とっと。 とっと。 と。 とっと。 とっと。	27 ページをご覧いただくと、これも予想図なのだが、こういろが、こういろという絵は今のところイメージとしてお示ししている。景観のほうについても、こちらのかどうか、後日検討したい。 【回答】 事務局と相談し、評価書に反映する。	3/19 部会に て質問
景観	3	は、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、、	まった。 をころがたした。 をこれがでした。 をこれがである。 をこれがである。 「四答】 東京都では、では、のののでは、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、で	3/19 部会に て質問

項目	番号	指統質問事で等	事業者の説別等	取扱い
垻 廃棄物		298ページの表 8.6-24「新施設の表 9.24」を 9.24 「乗車」 9.24 「乗車」 9.24 「乗車」 9.24 「乗車」 9.24 「乗車」 9.24 「乗車」 9.24 「車車」 9.24 「	では、たってが、大き、、	取及、 3/19 部会に で質問
			8.6-24 については、廃棄物の種類 ごとの資源化の割合を表記するよ う、評価書で修正したいと考えて いる。	
廃棄物	2	可燃物は9万9,100tと多くの量を占めているが、結局焼却するということか。焼却処理を再資源化とは言えないので、そこはどういう扱いになるのか、どういう処理になるのかについて、確認したい。	可燃物については、管理している清掃工場に持っていき、焼却処理をするが、その焼却熱によって清掃工場では発電を行っているところから、こちらの再資源化率のところに入れさせている。	3/19 部会に て質問

項目	番号	指摘、質問事等	事業者で説明等	取扱い
		この表からは今のような説明の 内容は全く分からないので、可燃 物は可燃物で分けていただきた い。	【回答】 【廃棄物1】の回答のとおり。	
廃棄物	3	表の8.6-23 に関連して、江東区 長の意見で、廃棄物について(6) 廃棄物のうち、①番のところで「再 資源化率の算出方法もしくは再資 源化率という表記を再考するこ と。」という指摘がある。 承知した。区長からの意見に対 する対応についてお願いしたい。	本事業の、評価書案の中では、再 資源化率について法令で明確な定 義がないところで、東京都の建設 リサイクルガイドラインを参考に して表記をしたが、指摘を受けて、 表現方法を再考したい。 【回答】 【廃棄物1】の回答のとおり。	3/19 部会に て質問
廃棄物・温室効果ガス共通	1	東京都では、最終処分場の逼迫の点から、従来の廃棄物処理の更明方式を令和2年(2020年)にではで、中防管理の処理施設で、はから、中防管理の残渣物は、全部とび、企業を受ける。をではいたが、全部といる。をではいる。をではいる。をではいる。をではいる。でではいる。でで、のがは出量をでいたが、とので検討していただきたい。	検討したい。 【回答】 不然ごみを破砕したのち選別、のち選別、そのち選別、そのものりにのしたのりないた。ではで、サイクがでは埋立がではではではではではではではではではではではではできるので焼きがある。では、のようとので焼きがある。では、のようとのでがではいる。のから、新施設ではいる。ないのから、対のではないのがでは、対のではないのがでは、対のではないのがでは、対のではないのがでは、対のではないのがでは、対のではないのがでは、対のではないのがでは、対のではないのがでは、ないのがでは、ないのがでは、ないのがでは、ないのがでは、ないのかができない。 「はいっと、このでは、このでは、このでは、このでは、このでは、このでは、このでは、このでは	3/19 部会に て質問

項目	番号	指統質問事等	事業者の説明等	取扱い
温室効果ガス	1	本事とのでは、大学のは、大学のでは、大学のは、大学のは、大学のは、大学のは、大学のは、大学のは、大学のは、大学の	時でに指略ビ14戦はミフ〜の現 本にくけたしましてがかョス年に大のととでしましてがから、ではし口がから、ではしいで向でででは、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では	3/19 部 で
		今、計画段階でこれから実施設計が行われていく中で、いろいろと具体的に決まることもあるかと思うが、評価書の段階ではさらに今よりも進めていただき、ゼロニミ戦略をぜひ評価指標に位置づけ、温室効果ガスの排出抑制や環境保全の取組をできるだけ期待していただき、評価していただき、い。	【回答】 ゼロエミッション東京戦略について記載内容を検討し、評価書に反映する。	

項目	番号	指統質問事等	事業者の説明等	取扱い
温室効果ガス	2	【温室効果ガス1】にといて、で、といいでではないではないではないでででででででででででででででででででででででで		3/19 部会コト り
温室効果ガス	33	307ページの「(2) 温室効果ガス排出の削減量」という項目に、太太陽光発電を計画しているとある。るということで、具体的に計画されているということで、具体的に計画されからない。が、動地内のが図面からは分かれたがあのというのが図光発電のパネきたい。 計量棟で設置面積 270m² はとれるということか。 本知した。もしもそれでほぼ決まっているのであれば、評価にといったとか。 本知した。もしもれば、評価にといっただいたほうが良いかと思う。	太陽光パネルの設置場所について、27ページでは、現在の処理施設のパース図、イメージ図となけます。現在計画しているのは計量棟の屋上への設置を考えがなり、こちにのをときるが、大きにはなりなりない。大きにはないで、はないで、はないで、はないではないがあればないがあればないがあればないがあり、一様計したい。	3/19 部会に て質問
温室効果ガス	4	308ページの「(2)温室効果ガス 排出の削減量」のところで、ごみ発 電等による削減量が下表に示すと おりだとあるが、太陽光発電によ る削減量と表のほうはなってお り、この中にはごみ発電分も入っ ているのかどうか、確認したい。	308 ページの(2)の文言で、「ごみ 発電等」となっているのだが、こち らの表あくまでも太陽光発電のみ の数値となっているので、この文 言は削除したい。	3/19 部会に て回答 済み

項目	番号	指統質問事等	事業者の説明等	取扱い
温室効果ガ	5	309 ページの「8.7.3.2 予測に 反映しなかった措置」として、 8.7.3.2 の一番最後のポツのとこ ろにごみ発電の記述があるが、これは予測に反映しなかった措置として上がっている。一方で、308ページにはごみ発電等による削減量という文章があって、そもそいるのか見ていないのか混乱してしまい、確認したい。	309 ページの 8.7.3.2 のポツの一番下について、現在の施設には、自己託送により、夜間使用する最低限の電力 1,500kw を送電中なのだが、今後はどのような施策になっていくのか議論の段階なので、あえて入れずに外させていただいたという経緯があり、こちらに記載している。	3/19 部会に て回答 済み
, , , , , , , , , , , , , , , , , , ,		承知した。どのぐらい自己託送できるのかというところはまだ見極められていないということか。 承知した。では評価書段階でも具体的にどの程度というのを書くには難しいということか。	ご指摘のとおり。 現在、施策があくまでも試用というか、実験といったら変だが、調整段階なので、電力市場が不安定ということもあり、なかなか記載に至ってはいない。	
温室効果ガ	6	今回、単位処理量当たりの温室 効果ガスの排出量は削減される理 いうことだと思う。その主たる理 由は、エネルギー効率というか、の 理に必要な電力の消費量が減っているということなのだと思う。 の点に関して、確認したいことからなに関して、確認したいことかを が高効率ファンの た押して、の が高効率ファンの たが高効率というのとからないのだが、 について、 が高効率というのは一体何を指すのかよくの からないのだが、これは設備の中に からないのたが。 電力化ということで、 、これに関の中に からないのだが、これは で、 で、 のかどうか。	まず電力量のほうは、現在、市販されている高効率モーターとか、そのようなものについては入っているが、今後、まだちょっと先の話なので、新たに高効率ファン等が。	3/19 部会に て質問
NZ		次回もあるので、また今度で結構なのだが、結局、温室効果ガスの排出が単位処理量当たりで削減されるということが省エネというのであれば、それはどの項目の中分かるようにしていただきたい。「中になかった措置」の中によっているので、ご確認いただいて、また次回、ご回答いただきたい。	そちらの表現方法について検討する。 【回答】 省エネ機器の採用については、今後計画が進み実施設計等を行う中で詳細を決定していく。そのため、電力使用量の算出にあたっては高効率ファン等は考慮していない。	
その他	1	江東区長の意見で、「処理能力は 低下するが、計画処理量は増加する予定になっている。」とあり、計 画処理量が増加するというところ が分からなかったので、もし分か れば教えていただきたい。	計画処理量について、新施設の 計画処理量は既存施設の実績処理 量を基に算出している。既存施設 と比べて増加する予定はない。既 存施設の搬入実績から設定した、1 日の最大台数を踏まえて予測を行 っている。	3/19 部会に て回答 済み

項目	番号	指廠、質問事項等	事業者の説明等	取扱い
		ということは、区長の意見にある計画処理量が増加するというと ころは見なくてよいのか。	ご指摘のとおり。	
その他	2	施設の使用計画というか、処理 量の話について、(増加する) 予定 がないという説明の仕方だったと 思うが、これは受け入れないとい うことなのか。それとも、当然需要 があれば受け入れていくという話 だと思うが、そこの将来見通しと いう意味でお尋ねしたい。	計画処理量としては増加する予定はない。ただし、受入量としては今と同等程度の受入量を確保する計画である。	3/19 部会に て回答 済み